

Información telegráfica y telefónica

MARRUECOS

(Por telégrafo)
De nuestro servicio especial 1,30 m.

Allocución de Drude

El general Drude ha pronunciado contra los desertores de su ejército la siguiente allocución:
«El general pone en conocimiento de los batallones de la legión extranjera que, salvo los tres primeros, todos los militares que han desertado desde el principio de las operaciones en Casablanca, han caído en poder de los marroquíes.
Cuatro de ellos han sido muertos porque se negaron a abandonar los campamentos de los musulmanes; los demás fueron conducidos a Rabat después de haber sido maltratados; llegaron a esta ciudad heridos y casi desnuos, se les obligó a trabajar en las calles de Rabat, en las mismas condiciones que a los judíos pobres.
En las calles de Casablanca ha sido objeto de manifestaciones de desprecio.
Ellos lloran amargamente el pasado y desean volver a las filas que abandonaron.
Desertar es presencia del enemigo es cobardía y no hay plaza para los cobardes en los cuerpos que han desembarcado en Casablanca.
Una mahalla que se encuentra a mitad de camino de Casablanca, ha recibido órdenes de Abi-el-Axis para detener a todos los desertores y devolverlos al campo francés, donde serán juzgados en consejo de guerra.
Enfermeras francesas
Ha salido de París un grupo de enfermeras francesas, que van a Casablanca para sustituir a otro grupo de enfermeras que llevan ya en el campamento bastantes semanas.

Madrid

(Por teléfono)
DE NUESTRO CORRESPONSAL 1,30 m.

Pidiendo socorros

El diputado socialista señor Masó, ha visitado al ministro de la Gobernación con objeto de pedirle socorros con destino a los perjudicados de las inundaciones en Cataluña.
El ministro ha ofrecido hacer cuanto le sea posible en obsequio de los damnificados a consecuencia del temporal.

Los taberneros

Una comisión de taberneros de extrarradio de Madrid, ha conferenciado con el señor La Cierva, para pedirle que les permita abrir sus establecimientos los domingos, hasta que resuelva el Instituto de Reformas Sociales en la instancia que tienen presentada con este objeto.
El ministro manifestó a los comisionados que nada podía hacer en su obsequio por que correspondía la resolución del asunto al Instituto indiano.

Los estudiantes

Los estudiantes han acordado todos a las clases, menos los alumnos de la cátedra de Química.

LOTERIA

(Por telégrafo)
De nuestro servicio especial 1,30 m.

En el sorteo verificado ayer en la Casa de la Moneda, han correspondido los primeros premios a los números siguientes:
Premiado con 150.000 pesetas. 33.468.—BARCELONA
Premiado con 60.000 pesetas. 34.990.—MADRID
Premiado con 40.000 pesetas. 24.769.—BARCELONA
Premiado con 3.000 pesetas. 34.852.—19.—37.—33.920.—33.657.—1.802.—35.893.—16.169.—3.327.—34.083.—20.034.—12.812.—2.342.—16.737.—13.411.—941.—2.039.—11.562.—26.796.—4.637.—9.817.—8.735.—8.171.—25.487.—7.402.—5.589.—26.131.—29.424.—27.814.—24.131.—3.177.—17.089.

Las Cortes

(Por teléfono)
De nuestro correspondiente 1,30 m.

SENADO

A las tres y media dió comienzo la sesión.
Preside Azoárraga.
En el banco azul los ministros de Estado e Instrucción Pública.
El conde de Casa Valencier, pide la libre circulación del franco, la peseta y la lira, en España Francia e Italia.
El ministro de Estado, dice que esto implica un problema monetario de difícil solución.
El barón de Monet se ocupa del artículo 226 del reglamento para la provisión de vacantes en centros docentes.
Dice que las oposiciones deben verificarse en la capital de la provincia donde ocurra la vacante.
Se extiende en algunas consideraciones acerca del magisterio y de la Escuela Náutica.
Pide contestar Rodríguez Sampedro.
Promete estudiar el asunto detenidamente.

En el Senado

El señor Visconti interviene en el Senado sobre el proyecto de Reformas navales como lo ha hecho el señor Jimeno en la Cámara Popular.
Los ferrocarriles
Han llegado a Madrid distintas comisiones de varios pueblos de la provincia de Asturias interesados en el asunto de los ferrocarriles estratégicos.
Visitaron el señor Melquiades Alvarez pidiéndole que el ferrocarril que se proyecta para aquella provincia pase por los pueblos a que pertenecen las comisiones.
El señor Melquiades Alvarez contestó a los comisionados que no podía resolverse nada en el asunto hasta que no se pongan de acuerdo los individuos que componen la comisión informante de dicho proyecto de ferrocarriles estratégicos.
Esta se ha reunido en el Congreso, habiendo asistido a la reunión el señor Gonzalez Basada quien dió cuenta detallada de su proyecto.
Mañana se celebrará otra sesión en la que se discutirá ampliamente siéndole probable que se adopte algo en definitiva.

Los ferrocarriles

La minoría socialista se ha reunido en el Congreso.
Se acordó combatir el próximo domingo militar y pedir al gobierno la implantación del servicio militar obligatorio.
Sameron
El enfamecimiento del señor Sameron es más grave de lo que se creía en un principio.
Por prescripción facultativa irá a Palma de Mallorca a pasar el invierno con objeto de reponer su quebrantada salud.
Los liberales
En el Senado han celebrado una reunión 15 ex ministros liberales.
Se han ocupado de los presupuestos para 1908.
Se tomaron algunos acuerdos de poca importancia.
Presupuestos
El señor Amós Salvador ha visitado al señor Azoárraga.
Pidió al presidente del Senado que el lunes se discuta en dicha Cámara la totalidad de los presupuestos, que se concedieran cuatro turnos, las que intervendrán las minorías la Alta Cámara.
El señor Azoárraga accedió a las peticiones de don Amós.
Comisión general
En el Congreso se ha reunido la comisión general de presupuestos, habiéndose ocupado de los de Fomento y Gobernación.
Los solidarios formularán un voto particular sobre el presupuesto de Fomento, pidiendo un crédito de seis millones de pesetas para la expropiación de terrenos para la construcción de carreteras.
La comisión se ocupó también de la policía de Sanidad.

El Indulto de Nakens

El fiscal que entiende en esta causa ha informado desfavorablemente la petición formulada sobre el indulto de Nakens.
La sala se ha conformado con el informe del fiscal.
Los estudiantes
Los estudiantes han acordado todos a las clases, menos los alumnos de la cátedra de Química.

Cataluña

(Por teléfono)
DE NUESTRO CORRESPONSAL 1,30 m.

Dos juicios orales

Se ha verificado la vista de la causa seguida contra el director del «Pueblo Catalán» por reproducir un artículo titulado «Patrioteros» inserto en el «Folletín de Valencia», en cuyo trabajo hay injurias para el pueblo de Madrid.
El Fiscal pide la pena de dos años y cuatro meses de prisión correccional.
También se ha verificado la vista de la causa seguida contra el director de la «Voz» por injurias al gobernador de Gerona.
Se ha declarado autor del artículo que se reputa injurioso el diputado señor Puig y Cadafalch.
Cambó a Madrid
El día 22 marchó a Madrid el señor Cambó.
Los estudiantes en huelga
Los estudiantes de farmacia se han declarado en huelga.
Han promovido escándalos en la vía pública y la policía se vio precisada a reparar sab azos de plano.
Hay otonitos.
«Patria o Muerte»
Se dice que los hermanos Quintero han modificado su obra «La Patria o Muerte» quitando el colorido a algunas escenas con objeto de evitar escándalos el día del estreno en ésta.
Contra el duelo
Es probable que en esta legislatura se presente a las Cortes un proyecto de ley, cuya redacción, casi terminada, corre a cargo de un alto personaje y distinguido jurista consultor de Madrid, encaminado a evitar la repetición de los delitos de duelo en España y su impunidad, con la creación de un tribunal de honor de carácter legal, garantizando en la ley el honor individual y otro: extremos.
El presidente de la Liga contra el duelo, piensa trasladarse a Madrid el mes próximo, para activar este asunto y acabar del gobierno el apoyo en su humanitaria empresa y extender la acción de la Liga en todas las esferas.
El duque de los Abruzzos
Ha marchado a Inglaterra el duque de guerra italiano que condno al duque de los Abruzzos.
Ha estado a despedirse de las autoridades.
La prensa despide al ilustre huésped agradeciéndole la atención que ha tenido al visitar a Barcelona.
Una huelga
Se han declarado en huelga algu-

nos operarios latoreros de una fábrica en la calle de Roselló.
Saint-Saens
En N. veines dió un concierto el ilustre maestro francés Saint-Saens, siendo ovacionado.
Desistimiento
Los socialistas autonómicos han desistido de conmemorar el 25 de este mes, fecha en que ocurrieron los sucesos que motivaron la ley de jurisdicciones.
Parece que tal desistimiento es consecuencia de las órdenes que han recibido de los directores de la solidaridad para no agravar el actual estado de cosas.
La pornografía
La policía ha practicado registros en una taberna de la calle del Paralalelo y en un piso de la calle de Roos, copando gran número de tarjetas y libros pornográficos.
Se han practicado dos detenciones de los dueños de las referidas casas.
Los solidarios
Se han reunido en el domicilio del señor Carné los diputados de la comisión ejecutiva de la solidaridad acordando lo relativo a la presentación de enmiendas al proyecto de administración local.
Designados a los diputados que la defenderán.
El tiempo
Si en el tiempo lluvioso, habiendo la temperatura refrescado bastante.
Por los damnificados
El ministro de la Gobernación ha remitido al señor Ossorio y Gallardo, gobernador civil de la provincia 5.462 pesetas con destino a los pueblos inundados.
Cinco mil pesetas proceden del donativo hecho por la colonia española de Veracruz y la cantidad restante de la colonia de Méjico.

La Asamblea de Granada

(Por Teléfono)
De nuestro correspondiente 1,30 m.

Granada.—Se ha celebrado la cuarta sesión de la Asamblea local obrera.
Se discutieron varios temas versando sobre la distribución del trabajo, los salarios, emigración y otros pertinentes a la agricultura.
Se dió lectura a varias memorias muy notables presentadas por algunos asambleístas.
El notable abogado señor Lapuente pronunció un notable discurso que fué muy aplaudido.
El representante de Cadix encomió la obra de los sindicatos agrícolas encareciendo las ventajas de los sindicatos y esjas rurales.
El entusiasmo que reina entre los labradores se cada día mayor.
En la iglesia de Santo Domingo de esta ciudad se celebrará la sesión de clausura que será presidida por el ilustrísimo obispo señor Gandásegui.
Se esperan resultados muy provechosos de esta magna asamblea agrícola.

Las Provincias

(De nuestro correspondiente.)
POR TELEFONO 1,30 m.

Zaragoza.—Cuando se esperaba que el alista telegráfico el resultado de su entrevista con los señores Maura y Primo de Rivera y que este resultado fuera el solucionador de la cuestión del cuartel de Santa Engracia, recibíose a última hora un telegrama del alcaide señor Fleta en el que anuncia que a las cinco de la tarde llegará a Zaragoza.
La inesperada vuelta del alcaide ha causado impresión. Crean unos que todo se ha perdido y otros que trae la solución.
A recibir al alcaide salieron todos los concejales monárquicos y republicanos.
Alarma
Un periódico lanza la voz de alarma respecto a la merma que puede sufrir la guarnición de Zaragoza, y sin citar el nombre dice que un diputado de influencia tiene el propósito de proveer este asunto del cuartel para servir los intereses de su distrito.
La noticia no es nueva.
El diputado lo es don Gabriel Maura representante del distrito de Calatayud.
Al hijo del Presidente del Consejo, dicen que hace tiempo le vá por el cuerpo el llevar a Calatayud un regimiento.
Y seguramente lo conseguirá.
A Godojos
Ha salido el gobernador civil con dirección a Godojos, pueblo atacado sensiblemente de tifus.
El gobernador quiere ver por sus ojos el alcaide de la epidemia y extragos causados.
Lleva abundantes socorros en metálico que repartirá entre los más necesitados.

Vizcaya

(Por teléfono)
DE NUESTRO CORRESPONSAL 1,30 m.

Inendio

En la Plaza circular se ha producido un incendio que crecía a la prodigiosa velocidad que han llegado los bomberos no ha habido que lamentar más que pérdidas de escasa consideración.

EXTRANJERO

(POR TELEGRAFO)
Varias horas

CRISIS PORTUGUESA

Lisboa 20.—El «Correio da Noite» órgano del partido progresista ha sido suspendido por orden gubernativa, durante un mes.
Casi todos los demás diarios de Portugal han sido citados ante los tribunales por ataques contra el rey Carlos y contra el Nuncio del Papa.
El consejo de ministros ha resuelto no autorizar las reuniones de los agitadores políticos y prohibir las discusiones de la prensa que no tengan por objeto los actos de administración del gabinete.
Se prohíbe igualmente publicar noticias, rumores y comentarios que perjudiquen al crédito y den pie a especulaciones financieras.
El comitè director de los progresistas disidentes, que constituyen la extrema izquierda monárquica, ha decidido convocar al partido a una asamblea general a fin de proponerle soluciones radicalistas.
Es probable que este grupo pase en mesa «el campo republicano».

Parlamento

Budapest 20.—La construcción que los diputados croatas hacen en el Parlamento húngaro, para protestar contra la opresión húngara en su país ha dado lugar a un formidable escándalo.
Los diputados húngaros se han indignado e inopado a los croatas gritando: «Comunistas! nosotros no sufrimos por más tiempo vuestra destrucción».
El presidente M. Yusth llamó al orden a los diputados húngaros, y entonces la mayoría protestó alzando a Mr. Hoffman contra quien iban las iras presidenciales. Entonces el presidente amenazó con la dimisión y solo por súplicas reiteradas no la presentó.

Desórdenes en Italia

Roma 20.—Han estallado graves disturbios en la Pulla. En Iarano han tenido que intervenir los carabinieri: entre los amotinados y los carabinieri ha habido colisiones de las que han resultado muchos heridos de uno y otro bando.

Dimisión de M. Sarrien

Disen de París que se ha reunido el grupo de la izquierda radical habiendo resultado que una comisión se vea con monsieur Sarrien, con objeto de que retire su dimisión.
Monsieur Sarrien ha manifestado a la comisión, que prefiere retirarse porque la mayoría le era adversa en la cuestión de la indemnización parlamentaria.
Reuniones
Con objeto de dar cuenta del pasado curso de Sarrien, se ha reunido la izquierda radical para tratar de la dimisión del presidente de la Cámara.
Vista por la comisión la actitud en que se ha colocado monsieur Sarrien de no retirar su dimisión, ha acordado el grupo de la izquierda, nombrar seis representantes, fijando para hoy el nombre del nuevo presidente, que probablemente será monsieur Dassoze.

Nota signifiativa

Algunos miembros de la izquierda radical que querían demorar la elección de presidente hasta el 23 del actual para convencer mientras tanto a monsieur Sarrien que continuara en la presidencia, han sido obligados por el grupo que ha votado porque la elección sea mañana.
Se dice también que una vez que Sarrien tenga su dimisión presentada su dimisión de ministro de grupo de la izquierda, al que seguirá otros mu-

Los señores concejales que le acompañaron como buenos carlistas.
Elocuado es decir la satisfacción de que todos se veían poseídos por el motivo que les reunía y la armonía que reinó durante el banquete, reiterándole adhesión incondicional al Señor, recibiendo el señor Elcoro de parte de los congegados plácemes y enhorabuena por el esmerado servicio que prestó y por el abundante menú que presentó preparado al alcance de las modernas exigencias del arte culinario, gracias al buen gusto y delicadeza que le distinguen a su señora doña Jovita Arbutu a quien se hicieron extensivas las mil felicitaciones que merecía.
El entusiasmo creciente que no faltó a la entrada del salón, creció por momentos, hasta que todos juntos, al servirle el café, poormprieron en vivas al Papa y al Rey, cantando a continuación la marcha de «Oriamente» seguida del «Guernikako».
Por no incurrir en lamentables omisiones me ceñiré a decir que todos los discursos que se pronunciaron estaban inspirados (como lo están todos los carlistas) por un espíritu fraternal y lleno de caridad hacia todos los partidos católicos, cuya unión se desea, y llenos de un sabor cristiano que hacen del carlista digno soldado de don Carlos y firme militar de la bandera que enhiesta con su regia mano, conserva aun en su destierro. Esto no obstante, en todos ellos se reconocía perfectamente el santo odio que guardan en sus corazones al liberalismo, siendo frenéticamente aplaudidos los oradores siempre que atacaban a este capital enemigo.
Todos los discursos fueron cerrados con broche de oro por el que pronunció al final el popular y conocido señor alcalde de Elgueta, que terminó con energícas frases recomendando con eficacia que se procure conservar clara la línea divisoria tan necesaria y que siempre se ha conservado en Elgueta, porque aquí no se han conocido más que el blanco y el negro; lo cual facilita la lucha y hace esperar la victoria. Por eso decía, (temeroso de que el enemigo de esta hermosa misión nos introduzca la cizaña). ¡Alerta amigos; estemos siempre preparados y no dejemos el arma de nuestras manos! ¡Céntinela alerta y no temamos, porque si como nuestra immaculada Bandera nos muestra en primer término a Dios buscamos, amamos y defendemos a Jaungoikua y morimos luchando por El, no dudéis, el triunfo será nuestro. Una interminable ovación le mereció al señor alcalde su bien meditado discurso.
Siguiendo la rancia y buena costumbre de Elgueta y por ser los carlistas los primeros en dar ejemplo, a las diez de la noche se cantó la marcha de San Ignacio y todo el mundo se retiró religiosamente haciendo votos de conservar en Elgueta el espíritu carlista porque este ha sido siempre el pueblo de Elgueta.
No cerraré mi epístola sin dar un voto de gracias a los ancianos, a los veteranos carlistas que asistieron a pesar de sus años; a los Anguizartanos por el sacrificio que hicieron superando las dificultades que les ofrecía la distancia de sus caseríos apartados del pueblo por una hora y dos de camino; y en fin felicito a todos por el buen espíritu y entusiasmo que reina en ellos, esperando que Dios mediante, celebraremos esta fiesta con mayor número que este año y en nuestra propia casa, en el Circulo Tradicionalista de Elgueta, cuya fundación pide a Dios para llenar el gran vacío que sufre esta villa netamente carlista.
Gracias le anticipa, señor Director, por insertar estas mal peregrinas líneas en el diario de su digna dirección J. S. S. y correspondiente q. b. s. m.
ELOCUTAR-BAT.

Villafranca

En el mercado celebrado hoy en ésta, rigieron los precios siguientes:
Trigo, fanega, 12,50 pesetas; maíz, 11,50; alubia blanca, 32; id. encarnada, 32; castañas, 4,75; nueces, 11; habas de Navarra para pienso, 10,50; patatas, 1,50; pimientos morrones, docena, 0,50; longaniza, 3,25 kilo; jamón, 3,50; tocino, 2,20; lomo, 2,40; gallinas, par, de 5 a 6; pollos, de 3 a 4; conejos, de 7 a 8; capones, 10; patos, 6; corderos, 4; manzana, carga, 7; cerdo para matadero, arroba, 22; lechones para engordar, uno, de 60 a 80; cerdos jóvenes para criar, uno, 15; queso de Idiazabal y Zaldibia, arroba, de 27 a 28.

Mañana sale para Burdeos, donde se embarcará para Buenos Aires contratado por la sociedad Laurak-Bat, nuestro querido amigo y afamado tamborilero don Felipe Lascurain, de Villabona.
Dicho día se despidió de los amigos íntimos con un banquete servido en el bonito Circulo Carlista de dicha villa, a donde acudimos muchos amigos.
Ondo bizi nere lagun Felipe eta diru asko ekarri.
EL CORRESPONSAL.

De Azpeltia

En el mercado celebrado en esta villa rigieron los precios siguientes:
Trigo 13 pesetas fanega; maíz 9; alubia encarnada 34; idem blanca de 18 a 20; nueces de 8 a 9; castañas de 4 a 4,50; patatas 12 1/2 kilos 1,75; pimientos morrones, de 0,5 a 1,25 docena; cerdos para el matadero a 12 1/2 kilos 2,50; id. peso en vivo el kilo, 1,35; id. para criar, de 25 a 75 pesetas uno; longanizas 2,50 kilo; chorizos 2,50; jamón fresco 2,10; idem seco 2,50; mantequilla 2,50; tocino 2,10; lomo 2,50; huevos de 1,75 a 1,90; queso de Urbá y Aralar, 3 pesetas kilo; gallinas de 5 a 12 pesetas par; pollos de 2,50 a 6; gallos de 2 a 5 uno; pichones 2 par.
Reses para el matadero.—Ternera 9,25 pesetas railde de 5 kilos; vaca 8,25 idem.
EL CORRESPONSAL.

Un incendio

A las siete y media de la noche se produjo ayer un incendio en la fundición que el señor Luzziariga tiene establecida en el paso de Atorgueta.
Al principio, según los rumores circunlaos, se creyó que el fuego había tomado incremento y revestía importancia.
Afortunadamente no fué así, pues el incendio se inició en medio de los tabiques del suntuo, siendo visto en el momento por los vigilantes de la fábrica, y logrando extinguirlo entre ellos y algunos vecinos.
Cuando llegaron los bomberos el fuego se hallaba ya casi extinguido.
Al lugar del suceso acudieron varias autoridades, entre ellas el gobernador civil y el alcalde accidental señor Tabuyo.
Las pérdidas materiales son de poca consideración.